

Franqueo concertado

AVANCE



SEMENARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

Teléfono 87.

Director y fundador, F. de la Puente.

Redacción y Administración, Pí y Margall núm 12

COMENTARIOS POLITICOS

EL ORDEN PUBLICO

Basta leer cualquier periódico ministerial para convencerse de que el orden público es hoy, por desgracia, en España, el tema de actualidad más palpitante; en el que la opinión debe fijarse y al que los hombres que nos gobiernan debieran consagrar la atención más preferente.

Por razones que no nos es dable conocer no sucede así. Una huelga general que comprende casi toda la provincia de Salamanca; otra en Asturias, de marcado carácter revolucionario; el anuncio de producirse otra en Ciudad Real, la ferroviaria de Córdoba; los sangrientos sucesos de Castellar de Santiago, amén de toda la gama de asaltos, atracos y robos de los últimos días, no han merecido del Gobierno, de los hombres que debieran impedirlos o resolverlos, ni el más leve comentario.

Seguramente que, cuando así han procedido, es porque con ello quieren dar sensación de tranquilidad; pero nosotros nos preguntamos ¿Es que la frase cruel y trágica «reina tranquilidad en toda España» que hizo famosos a algunos ministros de la Monarquía se ha hecho republicana? Si así es, piensen los que tan insensatamente la pronuncian en el resultado que dió al régimen caído; piensen en que engañar al pueblo acarrea siempre fatales consecuencias y mírense en el roto espejo. Y no se nos tache de derrotistas por hacer tales manifestaciones ya que un radical-socialista tan caracterizado como el Sr. Gordón Ordas, decía no hace muchas tardes en los pasillos del Congreso que «así no podía seguirse y que íbamos a la catástrofe».

Nosotros no somos tan pesimistas. Aún no estamos en el camino de la catástrofe; pero nos aproximamos a él a pasos agigantados por culpa de los que han hecho de España un campo de experimentación donde se ensayan los procedimientos más desacreditados y las teorías más absurdas; donde se abomina a diario de la dictadura y, se dá la paradoja, de que a diario se practica; donde se exalta a la libertad continuamente, y de continuo se la ultraja con la férula de esa ley arbitraria de Defensa de la República.

¡Así no se puede seguir! ¡Es preciso hacer un alto en la loca carrera! son las frases que se oyen desde los pasillos de la Cámara hasta el último rincón del país; pero lo cierto es que nadie hace nada por remediarlo; que los conflictos no se resuelven solos y que el tiempo los agrava en lugar de aminorarlos.

Aún tenemos la esperanza de que el Gobierno sepa y quiera rectificar. Por encima de programas de partido y de ideales respetables está España; está la tranquilidad nacional; está el prestigio de nuestro país ante el mundo ya que constituimos hoy la vitrina que atrae la curiosidad de Europa...

Y nuestro prestigio queda mal parado y nuestra economía se resiente, si el espectáculo que ofrecemos al exterior es el de un país que se desangra entre convulsiones violentas ante la inhibición de los obligados a impedirlos.

JOSÉ P. SAN ROMÁN.

FLECHAS

Dice el diario matutino del señor Azaña:

«Tenemos Gobierno hasta bien entrado el año 1935.»

¡Y luego dicen que se han acabado los profetas!

Claro que para que la profecía se realice hace falta que el pueblo lo aguante... ¡Porque también decía el mismo periódico que Primo de Rivera duraría hasta 1932 y ya ven ustedes lo que ha ocurrido!

¡La U. G. T.! ¡La C. N. T.! ¡La F. A. I.! ¡El P. C. E! y ahora la F. I. R. P. E. ¡Pero señores! ¿Vivimos en una república o estamos aprendiendo a leer en la escuela?

D. Alejandro Lerroux ha vuelto a hacer nuevas declaraciones... ¡Bueno!

Nuestros concejales, emulando a los diputados, empiezan ya a faltar a las sesiones... ¡Para lo que hacen...!

¿No va a formarse también aquí la federación de izquierdas? ¡Con lo divertido que sería...!

¡Pero señor! ¿De dónde ha saído tanto republicano como hay ahora por Avila?

¡Si antes del 14 de abril apenas pasábamos de las cuatro docenas!

¡Felices y dichosos tiempos aquellos en que la República no era más que una esperanza!

Jabón EMPERADOR

no es un jabón más.

¡Es el mejor!

A. Ismael Pérez

ABOGADO

Ofrece a sus amigos y clientes su nuevo domicilio y bufete profesional en el principal de la casa número 9 de la plaza de la República, antes de Santa Teresa.

UN PARTIDO Y UN PROGRAMA

Los momentos son de meditación. Nada importa a un país tanto como la orientación de su política. Si el impulso inicial lanza a las masas por senderos empedrados de pasiones y limitados por prejuicios de clase o de escuela, la marcha se hace difícil y la meta inasequible. Interesa, pues, antes de encasillarse en un determinado sector político, pesar con serenidad, medir con cautela el pró y el contra.

España está dividida en dos grandes grupos que pueden denominarse genéricamente: *derechas e izquierdas*.

Las derechas tradicionales explotan el mito de la continuidad histórica sin modificaciones estatales,

Una peseta empleada en

Jabón EMPERADOR

dá a usted más rendimiento que empleada en otra marca.

ven con recelo la República y se parapetan en la mística religiosa para oponerla a la mística de la revolución, sin darse cuenta de que, el mundo en crisis cambia de postura y que habrán de abandonarse posiciones adquiridas por el predominio de unos pocos a cambio del desasosiego de los más.

Las izquierdas, desatentadas y febriles, pretenden construir a saltos un estado ilusorio, inhabitable.

La verdad huye de los extremismos, participa de ambas doctrinas y construye sus postulados con premisas claras, horas de pasión, y matizadas por una comprensiva y suave serenidad.

Este papel de armoniosa fusión de elementos que parecen dispares y en definitiva no son otra cosa que abultamientos imprecisos de propósitos generosos, es el que en la política nacional está reservado al PARTIDO REPUBLICANO PROGRESISTA.

Partido que nació para hacer posible la República. Partido que hizo posible el enrolamiento de grandes masas de opinión que creían, a través del analfabetismo político nacional, en la consustancialidad de la religión y el régimen imperante. Partido que dió la tónica de seriedad a las campañas desorbitadas de los republicanos históricos, ingenuamente inscritos en el laicismo. Partido que para hacer posible un renacimiento de confianza no vaciló, aun a sabiendas de lo que esto suponía para su futuro, en sacrificar su cabeza visible, su genio inspirador, dando a la República el primer Presidente. Este partido tiene méritos sobrados para ser, en el porvenir político de España, quien equilibre las dos tendencias y las funda, convirtiendo la violencia de la extrema izquierda en acicate que estimula y la atonía de la extrema derecha, en freno que impida el despeñamiento.

ENCUADERNACIONES
SAN SEGUNDO 35
AVILA

NICOLÁS

ALMACEN DE VINOS

DE

Luciano González

San Segundo 11 — AVILA — Telef 67.

Ventas al por mayor y menor

Se sirve a domicilio

Agencia general de Negocios

LUIS DUQUE

Plaza de Pedro Dávila 11.—AVILA

Calzados El Pelicano

Zendreras 12 y 14

AVILA

El progresismo quiere una Iglesia respetuosa que, al igual de sus similares de Europa, no se mezcle el rito y el dogma con las luchas políticas, pero impedirá asimismo las persecuciones odiosas. Quiere un Concordato, porque es una forma de soberanía y un arma estatal que la República no debe abandonar.

Quiere trabajo, pero un trabajo alegre, lleno de sonoridades democráticas, sin odiosos privilegios de clase ni exclusivismos de escuela.

Quiere paz, una paz basada en el respeto a las leyes justas y no la paz impuesta por la violencia del instrumento de represión.

Quiere respeto a la propiedad que produce, instrumento de la economía nacional, que no puede estar a merced del capricho de los gobernantes, porque entiende que es un derecho natural.

Quiere libertad, una libertad inteligente, que tenga por base la comprensión mútua, condición precisa para la convivencia y que es exponente de cultura. Abomina de la libertad que toma raíces en el libertinaje y que es exclusiva de un grupo.

Partido liberal, intensamente liberal, está servido por hombres modestos de vida austera, que quieren ser, en el momento presente, colaboradores entusiastas de la obra de pacificación nacional que es preciso realizar para que la justicia social y la paz de los espíritus en el trabajo y la libertad, no sean vanas palabras contradichas constantemente.

R. L. de Arenosa.

Burgohondo y Lanzahita, regidos por Comisiones gestoras que no ha elegido el pueblo, son una muestra elocuente de la democracia que las izquierdas practican.

Avila-Viena

No es solo la mejor fábrica de pan que existe en Avila; es una de las mejor instaladas de España.

Pan de Viena, francés y candeal.

Servicio a domicilio. Avisos: Telf. 30 y 17.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

Compañía anónima de Seguros, fundada en 1880

Capital social: pesetas 15.000.000

Rambla de Cataluña, 18, Barcelona. — Alcalá, 25 Madrid.

Capitales de los seguros vida en vigor en 31 diciembre de 1931, pesetas 411.185.754'56.

Primas recaudadas en 1931, pesetas 21.377.934'73.

Sumas pagadas a los asegurados desde la fundación de la Compañía, pesetas 193.653.075'39.

Delegación EN AVILA: San Segundo 8

¡¡¡ YA ES HORA !!!

La Cámara de Comercio e Industria de Avila se ha producido ante el Presidente del Consejo de Ministros con una exposición serena y ponderada. No pide en ella otra cosa que el cumplimiento de una solemne promesa que el Presidente del Consejo hiciera como titular del Ministerio de la Guerra.

No es menester hacer historia porque el tema es de sobra conocido. El Sr. Azaña tiene pendiente de solventar una deuda con Avila desde Julio de 1931, hace justamente año y medio. Creemos que el plazo ha excedido del vencimiento. Mucho más si añadimos que el acreedor le ha sobrellevado con una resignación loable y una ejemplar paciencia.

Todo Avila está enterada de que la desaparición de la Academia de Intendencia representó una pérdida enorme en la economía de la población. Ciudades como Avila que no han sabido o no han podido—que de todo hay—crearse vida propia por sus circunstancias especiales y por su proximidad a Madrid, en los elementos oficiales la tuvieron exclusivamente, de tal suerte que lo que al calor de ellos se proporcionó comercialmente, se ve resentido y al borde de desaparecer cuando se les priva de un centro como el que era «Alma mater» de la Intendencia.

La mejor demostración de que esto era así fué el acto de los comerciantes en Julio de 1931, trasladándose casi en masa con las autorida-

des provinciales y locales a Madrid para visitar al Ministro de la Guerra Sr. Azaña, pidiéndole un sustituto. Y el Sr. Azaña, dándose perfecta cuenta del daño, formuló la promesa ante todos de que Avila tendría un centro que compensase la pérdida.

¿Cuándo? El tiempo ha transcurrido con exceso, sin dejar de hacerse gestiones en Madrid a las que se hacían nuevas reiteraciones del ofrecimiento. Por fin en Febrero último las alentó una carta con la noticia del Sr. Azaña de que «Avila

Jabón EMPERADOR

insustituible para la ropa.

Siempre **Jabón EMPERADOR**

tendría algo antes de finalizar el año».

La situación del que esperaba, principalmente la industria y el comercio, cada vez más apurada, llegó a la Cámara viendo concluir el año y apremiantemente hizo la pregunta: ¿ha llegado la hora?

Y la Cámara se lo traslada al señor Azaña en la exposición que comentamos. No quiere, al poner de manifiesto la conducta resignada del comercio durante el tiempo de la espera, hablar por su cuenta aun cuando tenga legítimos motivos para hacerlo dados los caracteres oficiales de su misión.

Apela a lo que en la prensa han dicho hombres del régimen, comerciantes e industriales que exteriorizaron el malestar de las clases mer-

cantiles y el escaso interés que les inspiraba los llamados a solucionarlo.

Los representantes en Cortes por Avila eran los principalmente indicados y esperamos que ya que antes no se procuró, sabrá ahora ponerse un digno colofón, consiguiendo para la ciudad ese «algo» que señalaba el Presidente del Consejo y Ministro de la Guerra.

L. R.

¿Socialismo?

No puedo creer que el socialismo sea lo que algunos que se jactan de republicanos y sobre todo, de socialistas, creen que es, porque el socialismo, como todos los partidos adictos a un régimen, debe ser benévolo y transigente con los demás, considerándoles como hermanos todos, que aunque de diferente ideología, tienden, dentro de su ideal, a laborar por el bienestar de la madre Patria y procurando en todo momento su salvación.

Este debe ser el verdadero y principal camino que hemos de seguir los españoles que sentimos entusiasmo por nuestra República, y no el de esos a quienes me refiero particularmente, que sienten malversidad hacia los demás ciudadanos, que no pertenecen a su partido, como he tenido ocasión de comprobar en mi humilde persona, que por creerme ellos progresista, sé que no quieren resignarse a consentir la celebración de un acto artístico que me proponía llevar a efecto en determinado pueblo de nuestra provincia.

Sepan esos señores socialistas y todo lo buenos que quieran ser, que yo soy tan republicano o más que ellos y si colaboro en AVANCE es porque conceptúo a este semanario, además de muy republicano, muy limpio el programa que sigue el partido de que es órgano.

Y ahora, para terminar, y para que no piensen que esto que digo me lo dicta ninguna clase de entusiasmo partidista, les diré: yo no soy ni progresista, ni socialista, pero sí un republicano liberal que siento la República con todas las fuerzas de mi entusiasmo, pero una República liberal y democrática en que se unan en entrañable abrazo todos los españoles, bajo el emblema de nuestra bandera. ¡Libertad! ¡Igualdad! y ¡Fraternidad!

Blas López.

Castilblanco 14-12-32.

Damián García Mediero

AGENTE DE NEGOCIOS MATRICULADO

AVILA

Se encarga de gestionar y activar en cualquiera clase de oficinas públicas y Centros oficiales de la Capital, cuantos asuntos interesen a Corporaciones o particulares y muy especialmente cuantos afecten a los Ayuntamientos en sus relaciones con el Estado o la Diputación, para el cobro de sus créditos y cumplimiento de sus obligaciones, así como cuantas gestiones sean precisas en aludidos Centros, para que los Ayuntamientos; al amparo de la Base 20.º de la Reforma Agraria puedan rescatar aquellos bienes y derechos de que hubieren sido despojados.

Presentación de documentos en la Oficina Liquidadora del Impuesto de derechos Reales, Oficina del Catastro para expedición de certificaciones y tramitación de altas y bajas en la Contribución Territorial, Urbana e Industrial.

Y en general aceptará cuantas gestiones estén comprendidas en la tarifa 2.ª clase 3.ª, Epígrafe núm. 7.º Letra A. de la Contribución Industrial.

OFICINAS: Caballeros número 4.—Teléfono 137

Municipalidades

Una sesión en familia

Al acercarnos al Ayuntamiento notamos cierto tufillo a pintura y a aseo municipal; poco después podemos comprobar que nuestros concejales cuidan también de la vieja casa, a la que están dejando como una tacita de plata, valga la frase.

Más, además del confort y de la elegancia de nuestro Ayuntamiento y de celebrarse la sesión en segunda nos vemos en el caso de celebrarla en familia.

Preside Meneses y asisten Sancho, Fontanilla, Regadera, San Román y Martín Domínguez.

El público también parece que ha disminuido su número pues el salón

¡¡Es el mejor!!

Jabón EMPERADOR

Lava bien y dura mucho.

está *totalmente* des congestionado.

Y entramos en la lectura del acta, que se aprueba sin más requisito que su atropellada lectura.

Pasan cuentas, nóminas y cuantos papeles llenan la *abultada* c rtera del señor Secretario.

Se da lectura de una solicitud de D. Baldomero Pérez, arquitecto, ofreciendo sus servicios con carácter interino, petición que se desestima por ser pocos los días que se tardará en adjudicar dicha plaza en propiedad.

Habla Fontanilla y pregunta en qué situación queda el Sr. Camuñas; llama la atención de la Comisión de Obras para que sea rápida la adjudicación de dicha plaza, evitando de esa manera que el aparejador pueda y tenga necesidad de informar lo que es una ilegalidad manifiesta.

A continuación se da lectura de las bases y relación de los documentos necesarios para optar a dicha plaza, que aprueba el pleno.

Meneses pregunta por la rebaja en el sueldo de los empleados municipales.

San Román, contesta que no es tal rebaja, sino que el Ayuntamiento tiene facultad para tomar el tanto por ciento que corresponde al Estado y que lo ha hecho en vista de la situación angustiosa, y que a su tiempo se elevó una instancia de los que aceptan de buen grado dicho acuerdo, siguiendo la política de austeridad que se sigue en la confección del presupuesto.

Meneses, manifiesta que muchos, la mayoría de los empleados, no suscribieron dicha instancia, a lo que le contesta San Román que el Ayuntamiento tiene perfecta y legítima facultad de hacerlo, y que los descontentos pueden elevar una protesta.

Meneses pregunta por las gestiones sobre el traslado del Juzgado a la Audiencia.

San Román contesta que ha acompañado al señor Alcalde y al señor Juez y han visitado el local y el señor Arquitecto municipal es el encargado de dictar si después de alguna reforma podría instalarse allí el Juzgado.

Meneses, en gestiones de Alcalde, pregunta si algún señor concejal quiere hacer uso de la palabra para algún ruego o pregunta y como todos «dan la llamada por respuesta» se levanta la sesión.

E.

RELOJERIA Y OPTICA CASA SILVA

Reyes Católicos 22.—Avila

Graduación de la vista gratis. Venta de gramófonos y discos. Reparaciones garantizadas.

El insuperable

ANIS CEBRA

Es honra de la
provincia de Avila

ACTOS DE PROPAGANDA

El radical socialista

El domingo último se celebró en el Coliseo Abulense, a las cuatro de la tarde, con numerosa concurrencia, el anunciado acto de propaganda del partido radical socialista.

Presentó a los oradores el Alcalde de la capital señor Linares, concediendo inmediatamente la palabra al joven practicante señor Prieto, quien combatió el caciquismo de San Bartolomé de Pinares, en tales términos, que produjo en algunos momentos la hilaridad de la concurrencia.

Habló a continuación el concejal señor Sancho quien, poniendo en sus palabras la sinceridad y fervor republicano que le caracteriza, se ocupó de algunos de los problemas palpitantes de la situación actual. Fué muy aplaudido.

Después, ocupó la tribuna el Diputado a Cortes D. Francisco Barnés, quien comenzó diciendo que el partido radical-socialista ni hace, ni tiene que hacer antesala en los Gobiernos civiles, porque no necesita nada de ellos y, además, por que en algunos casos—y esto lo dice para que sus palabras lleguen a quien debe escucharlas—logran ser

Compre **Jabón EMPERADOR** y ahorrará dinero.

hoy recibidos en ellos los viejos caciques de la Monarquía disfrazados de republicanos.

Compara a la República con una modesta choza construída por los españoles y dice que todos tenemos que contribuir a que sea el magnífico palacio de nuestras libertades y de nuestro resurgimiento. Una prolongada ovación premió el interesante discurso del señor Barnés.

Por último, se levantó ha hacer uso de la palabra D. Félix Gordón Ordas, quien de manera elocuente, hizo un detenido estudio histórico de la generación de la República. Rememoró, con palabra cálida la guerra de Cuba y la pesadilla marroquí. Fustigó duramente a la Dictadura y terminó diciendo que era preciso restaurar el espíritu español, borrado hasta ahora por la ambición de los monarcas y los desa-

“AURORA”

Compañía anónima de Seguros (Fundada en el año 1880)

Domicilio social: BILBAO

Capital suscrito y desembolsado 5.400.000 pesetas

SEGUROS DE INCENDIOS

Sub-Dirección de Avila

Oficina: Bajada de Sonsoles. 3.

Agencias en las Cabezas de partido y principales pueblos de la provincia

ALMACEN DE VINOS

DE

LUCIANO MORAL

Ventas al por menor y mayor

Depósito: Tostado, 6 - Telf. 232 - AVILA

FARMACIA

DE

INOCENTE GUERRAS

Plaza de Galán y Hernández

ciertos de los políticos. Fué también extraordinariamente aplaudido.

El de la juventud socialista

La juventud socialista organizada recientemente, celebró el pasado lunes, en el Teatro Principal, una interesantísima velada conmemorativa del séptimo aniversario de la muerte de Pablo Iglesias.

La primera parte, dedicada a la propaganda, fué presidida por el señor Benito, Presidente de la Juventud, quien presentó a los oradores, hablando a continuación la señorita Castro, que hizo una invitación a las mujeres para que engrosaran las filas socialistas y el señor Alvarez que, en encendidos párrafos, expuso a la numerosa concurrencia los principales puntos del programa socialista.

En la segunda parte, el cuadro artístico de la Agrupación de Madrid, representó con gran maestría el drama rural de López Pinillos «Esclavitud», siendo muy aplaudidos sus intérpretes.

El acto terminó muy cerca de las dos de la madrugada.

JABON

CATARINEU

EL MEJOR PARA LA ROPA
De venta en todos los establecimientos de Ultramarinos

Afamados aceites lubricantes. Sellos de goma para entidades y oficinas. Hojas de afeitar «Toledo»

Representante

Federico de la Cruz
Puente 14 - AVILA

FOTO

MOLINA

AVILA

El mejor regalo de Pascuas

Bonitas cestas adornadas conteniendo fiambres, turrone, licores, champagnes y demás artículos propios de estos días.

Las mayores necesidades y los gustos más exigentes encontrarán en este establecimiento cuantos artículos de novedad apetezcan, entre otros: Cocos, Melones, Piñas, Turrone, Mazapanes, Frutas, Licores, Pavo trufado, Jamón en dulce, Lenguas a la escarlata, Salchichoncitos de faisán, Quesitos de tocino de cielo, Quesos de almendra, Puerto Príncipe, Socusco, etc., etc.

Caja fantasía con un kilo fruta a 7,50 pesetas. Barras turrón crema quemada a 5,50. Caja albaricoques helados a 7.

MARIANO GARCÍA

PLAZA DE LA REPUBLICA, 6.—TELEFONO NUM. 162.

OPINIONES SIN IMPORTANCIA

Postulados derechistas

Vuelven a la carga las derechas. Entendámonos, las derechas que se han atribuido un programa tan exclusivo y amplio que no parece sino que todo aquél no afiliado al tradicionalismo y sus adláteres es un perro rabioso al que hay que fusilar junto a la primera tapia que se encuentre, algo así como hacían los carlistas en los años del siglo pasado que aún pesan e influyen en muchas conciencias españolas.

Estas llamadas derechas que pretenden alcanzar una hegemonía espiritual rayana en la dictadura y poner puertas al campo de las almas, no se desdican de aquel trogloditismo fanático que al glorificar los vicios de sus reyes, disculpaba y abolía los suyos propios. Si el rey, pedazo de palo mandado por las alturas para regir a un pueblo, era un perjuro y un vicioso... ¿Qué iban a ser los súbditos?

No pueden, ni podrán ponerse de acuerdo esas derechas, porque sus postulados están plenos de fanatismo e intransigencia. Un sector de ellas incluye la monarquía como base fundamental. Otros consideran vuestra memoria. No parece sino

hipócritamente como accidental la forma de régimen, porque no les conviene hoy día manifestar su verdadero sentimiento y prefieren la reserva mental del fraile del cuento. Parte de ellas, como mínima concesión a los adelantos políticos administraría la doctrina liberal con cuentagotas; otra parte numerosa, muy numerosa, por cierto, resucitará con gusto la Inquisición y el absolutismo real.

Habría que analizar sus postulados detenidamente y decirles:

La Religión no es el clericalismo, ni el fanatismo tozudo y cerrado ni la negación sofística práctica de los principios evangélicos.

El Orden no consiste en tolerar mansamente las injusticias de leyes hechas a vuestra medida y para defender vuestros privilegios, no por más seculares menos injustos y oprobiosos.

La Patria la constituyen horizontes más amplios que vuestros latifundios, de los cuales, por no encontrar en ellos pan para sí y para sus hijos, tuvieron que emigrar más allá de las fronteras y de los mares miles y miles de familias, a dejar sus ilusiones y sus huesos en tierras extrañas, muy lejos de esa Patria que tanto propugnais y tanto habeis detentado, como feudo propio.

La Familia... ¿es que nadie más que vosotros sentis a la familia? Si como monárquicos habeis de seguir en vuestro hogar el ejemplo de lo pasado bajo los techos del Palacio real cuando lo era, habrá que ponerlos como ejemplo de familias decentes, de maridos honrados y de esposas fidelísimas—para no citar más que a los Borbones—a Carlos IV y María Luisa, a Fernando VII, a Isabel II... y otros que están en que toda la decadencia, toda la inmoralidad todo el desprestigio de España iban parejos del desprestigio e inmoralidad de las familias reales.

Los egoismos de las derechas, de las que a sí mismas se llaman derechas monopolizando—por costumbre del monopolio—ideas que todos profesamos, impedirá que puedan llegar a un acuerdo serio. Ni aún con el aglutinante de la Monarquía, idea básica en su tozudez y cerrilismo.

F. de Blas Gómez.

“LA CATALANA,”

Sociedad española de seguros contra incendios a prima fija (FUNDADA EN 1865)



Capital suscrito, 5.000.000 pesetas.—Desembolsado, 2.000.000

Reserva estatutaria, 1.000.000

929.—Primas recaudadas, 21.608.665'81. Siniestros indemnizados 12.861.620'73 pesetas.

SUBDIRECTOR EN AVILA:

DON SEGUNDO FERNÁNDEZ MARTIN
INSPECTOR PROVINCIAL

DON MANUEL FERNÁNDEZ FERNÁNDEZ

Oficinas: Plaza de la República, núm. 16--2.º

DEL PROBLEMA AGRARIO

EL CAMPO Y LA POLÍTICA

Que los labradores se arruinan poco a poco, pero que se arruinan, lo sabemos y lo creemos cuantos, más o menos directamente, tenemos que convivir con ellos.

El Gobierno con la Reforma agraria, ha creído resolver el problema; pero, de momento le ha agravado, y sin grandes y fundamentales modificaciones en él le seguirá agravando.

Antes de la reforma, los labradores «iban tirando»—como vulgarmente se dice—porque para enjugar el déficit que les producía la explotación de sus tierras vendían todos los años las que fuera preciso y se hacían la ilusión de que iban viviendo; pero, actualmente, no les queda ni ese recurso, porque con las tierras ocurre exactamente igual que con el trigo: que no hay quien compre a ningún precio y esta situación les precipita a la ruina.

Sin medios de ninguna clase, para defenderse, no les queda otro medio que aumentar la lista de los parados a cuyo grupo no será agradable pertenecer; pero, indudablemente, tiene la ventaja sobre el otro de que los Gobiernos prestan a esta la máxima atención y apelan a todos los recursos y medios para proporcionarles dinero, mientras que al otro le tienen en el mayor desamparo y abandono, sin acordarse de los labradores más que

cuando se necesita dinero y entonces, se les aumentan los tributos sin tener en cuenta que la ruina de ellos obedece a que no pueden soportar los muchos que ya tienen. ¡Qué error tan grande y de fatales consecuencias!

No creo que el problema agrario sea un problema insoluble, no; no se resuelve por que la gente del campo, humilde, sufrida y pacífica en general, se conforma con llorar sus cuitas en familia y, como no grita ni alborota, no llegan los lamentos a los gobernantes que, ocupados en hacer nuestra felicidad

discurseando, no les queda tiempo para asomarse al campo y conocer las necesidades y vicisitudes de nuestra sufrida clase agrícola que es pasa la vida no alegre pero sí confiada en que llegará un día en que se preocupen de ella y... efectivamente, ese día llega cuando se acercan las elecciones y entonces ¡Qué de promesas! ¡Qué de ofrecimientos! que solo duran hasta que consiguen el acta; después... «Si te he visto no me acuerdo».

Recordando la farsa vienen a mi memoria los incomparables versos del insigne poeta castellano Gabriel y Galán:

«Lejos del pueblo, muy lejos
un mal enemigo habita
que da perversos consejos
cuando los pueblos visita.

La política de ahora
que al bien ageno no aspira
la política traidora
que es una inmensa mentira:»

Y yo me pregunto: ¿Es posible que sin una agricultura floreciente se pueda desenvolver la vida económica de nuestra nación? Honradamente creo que no; de la Agricultura vivimos todos sin distinción de clases, porque es el generador que mueve toda la complicada maquinaria económica nacional y, siendo esto así, es imperdonable y suicida no prestarle, por quien corresponde y puede, la atención preferente que, por su extraordinaria importancia, la corresponde.

Agro.

NOTICIARIO

Visitas

Hemos tenido el gusto de recibir en esta, la visita de nuestros buenos amigos:

D. José María Corral, de Navarredondilla.

D. Francisco Gil, alcalde de Viñegra de Moraña.

D. Fausto Jiménez, culto Secretario de Gavilanes.

D. Bartolomé Pérez, de Mirueña.

D. León Sánchez de San Esteban del Valle.

D. Gabriel Martín, de Narrillos del Alamo.

Necrológicas

El pasado día 14 falleció en esta ciudad el acreditado industrial don Eduardo Duque.

A su familia y muy especialmente a nuestros buenos amigos D. Luis Duque y D. Augurio Rodríguez, testimoniamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Después de larga y penosa enfermedad, sobrellevada con ejemplar resignación cristiana, y cuando la plenitud de su juventud le sonreía, ha fallecido en el pueblo de Albornos el día 12 del actual, el joven estudiante Felicísimo Eladio Martín Pérez.

A toda su atribulada familia, y muy especialmente a nuestros queridos amigos Ramón y Rosendo Martín, padre y tío, respectivamente del finado, enviamos nuestro sentido pésame.

Jabón EMPERADOR

Su calidad no puede ser superada

RECEPTORES
PHILIPS

a "Superinductancia"



830

730

630

EL MEJOR REGALO
PARA PASCUAS

Delegación provincial

VIDAL VIDAL

San Segundo, 21. — AVILA

:-: ECOS DE LA PROVINCIA :-:

Servicio especial de nuestros corresponsales

San Juan del Molinillo

Difícil tarea sería para mí describir el discursillo punto por punto que el domingo, día 4 del corriente, dirigiera desde la mal llamada Casa del Pueblo, un señor para mí desconocido, y que tanto quiso decir que no dijo nada.

En primer lugar, cuando se dirige la palabra a un más o menos selecto público, debe irse siempre fundamentado, (de lo cual el ora-

La calidad es lo que vale.

Jabón EMPERADOR

el mejor para la ropa.

dor se comprende carece) pues bien se pudo apreciar, como digo antes, no dijo nada y hasta es desdeñoso todo el hombre que siente un ideal y predique (como en este caso ha pasado) doctrinas social-comunianarco-sindicalistas.

Cuando dirigía la palabra tratando de los repartos de tierras; cuando varias veces irritado decía que si no por Ley, por la fuerza, había que despojar de sus predios a sus legítimos propietarios; cuando ha-

blaba (mejor dicho daba voces) de que el que creyera que volvían los tiempos pasados; cuando diluía el veneno enchufista de su irritación contra los caciques. ¿A quien y por quien los dirigía? Porque hablar de la manera que lo hizo, con esa obscuridad, es quedar en ridículo. ¡Pobre hombre! Le compadezco por el engaño de que ha sido objeto por parte de sus camaradas de aquí, que seguramente hizo lo que el loro, hablar lo último que oyó; y vamos a entrar en contestaciones a las anteriores interrogaciones.

En cuanto a los repartos de tierra, como decía, tratando de violentar al escaso público que allí se reunió, yo creo que incurrió en un grandísimo error, por no existir aquí proletariado, y sí estar repartido este término jurisdiccional entre todos sus vecinos, qué más no cabe, haciéndole presente al orador, que la mayor parte de sus camaradas, tienen y disponen de más medios económicos que los no afiliados a la llamada Casa del Pueblo.

Respecto a desalojar de sus predios a sus propietarios, fuera de Ley eso (lector) forma tu, juicio.

De esos que él decía creyentes que volverían los tiempos pasados, sólo, (si acaso) estaría en la mente de algunos de sus camaradas, que no sienten ideal, sino posición.

Y por último, cuando se refería a los caciques, ha debido al menos callarse, para de esta manera no poner en ridículo a algunos de los suyos, que no saben otro arte u oficio, sino el de caciquear en los cuartos humeantes de los vecinos y en los centros de cultura, como son las *tascas*.

Y ahora, vosotros, los adheridos a la denominada Casa del Pueblo que le escuchábais como si fuera un profeta ¿qué contestáis a esto? seguramente, en más de una ocasión habrá pasado por vuestra mente el adagio popular «mucho ofreceis pero.....»; y tantas y tan grandes promesas como os habían hecho y no llega (y es más que no llegará por su imposibilidad) y todavía no os convenceis del engaño de que estais siendo objeto.

S. Fernández.

AVILA.—Imprenta de Emilio Martín.

(31)

MARTIRES DEL HOGAR
Y DE LA PATRIA

por BLAS LOPEZ

les. Y después de todo, la conformidad y ortodosisia con el dogma divino, o la voluntad de Dios, hacedor supremo, también es un consuelo para los buenos.

Pero este otro mal, este malque no es Dios, sino los hombres desalmados e inhumanos, quien le ocasionan, protegidos por el poder irrevocable que ellos mismos se autorizaron con su insidiosa astucia, este mal, digo, y este tormento, no existe lenitivo que pueda mitigarle.

Estos eran los dos padecimientos que atosigaban a este pobre padre, entonces ciego y hoy aunque con vista, ya decrépito y achacoso y a estos hermanos semiespalpajados ya del hogar paterno como los pajaritos que reanidan para multiplicarse y formar una familia numerosa en la que unos a otros puedan favorecerse y ayudarse, amándose entre sí al principio para irse borrando después con el transcurso de los años y de las vidas, las huellas del afecto familiar, hasta olvidarlo todo, dando principio a una nueva gesta de

dichas y de penas con la tragedia de un hombre que las sienta y padezca.

Así fué siempre, como es ahora. Así es la vida.

**

Al llegar a este punto de mi verídico relato, siento que una pena muy grande, una pena de aquellas que padecía cuando vivía en la práctica estas cosas que voy refiriendo, se apodera de mi espíritu y siento también aquellas ansias de suspirar y de sumirme en la meditación de lo incomprensible.

Llegó el mes de septiembre, y el asedio aumentaba en la posición de nuestro mártir a medida que el cerco del enemigo se iba empuñando, reduciendo a pasos agigantados el terreno del campamento trágico. Fué un mes aquel de sufrimiento indescriptible, esperábamos la llegada del correo como si fuese el portador del maná para el sustento, pero siempre nos hallábamos igual. No hay carta; decía con pesar bien sentido.

El padre, se olvidaba a veces de su ceguera completa, pues hasta este punto le llevaba su constante pensamiento, y echaba a andar resuelto, pero pronto tropezaba con la pared u otro objeto, recobrando así el sentido que perdió, caminando en su imaginación

Precios de suscripción

	Pesetas
Año,	6 00
Semestre.. . . .	3 00
Trimestre.	1 50
Número suelto	0 10



Precios de anuncios

	Pesetas
Una plana.	50 00
Media idem.....	25 00
Cuarto idem.....	15 00
Por palabras.....	0 10

charla del viernes

—Hola D. Rufo. Está usted de gerolíficos?

—Nada de eso. Ando poniendo los números por orden, porque a lo mejor luego con la emoción se precipita uno y está expuesto a perder alguna participación.

—Luego se trata de lotería?

—Naturalmente, ya sabe que soy muy aficionado. Y eso que este año juego poco. Llevo el 28.697, el 3.013, el 10.852, el 33.077 y este otro manojo de papeletas que me faltan por sentar.

—Para llevar esa cuenta debía comprarse un mayor y aprender partida doble, y entonces marcharía al céntimo.

—No es para tanto, D. Torcuato, con mi memoria me basta.

—Pero hombre, si eso no es una memoria, sino un gran folleto en cuatro tomos. Ahora que desde luego son encuadernables.

—Está bien D. Torcuato, será todo lo que usted quiera, además ¿qué le importa si juego o dejo de jugar?

—A mí nada D. Torcuato, por mi parte puede jugarse incluso el palacio nacional.

—Oiga D. Torcuato, yo siempre juego lo mío, pero nunca la casa de nadie. Además ¿es que porque a usted no le guste la lotería, nos va a pasar igual a todos?

—Si no es eso, hombre. A mí lo que me pasa, es que para jugar no hago tantas sumas y restas como a usted le ocurre.

—Es que yo tengo que mirar por mis intereses. Porque usted piense por un momento, que llega el día 22

y que llega también el culminante instante de salir uno de mis números y a continuación la voz de ¡15.000.000!

—Créame D. Rufo que me alegraría mucho que así fuera.

Pues mire D. Torcuato, por si llegara a ser, lo lógico y natural, es tener todo bien preparado para empezar la nueva vida al día siguiente sin el menor obstáculo.

Así me gusta D. Rufo, veo que es usted algo prevenido.

—Hay que hacerlo así, porque una vez llegado a rico ¡cualquiera es el que cavila!

—A veces le tengo envidia D. Rufo, es usted exagerado en ilusiones.

—Toma, toma, ¡no solo de pan vive el hombre! Y eso que a este paso no va a haber más remedio que acostumbrarse a no ser que lo eviten los ¡15.000.000 de pesetas!

—Si, si, me parece que puede esperar sentado. A lo mejor no le tocan ni las admiraciones.

—Me tiene sin cuidado, tener o no admiradores.

—No, D. Rufo, si me refiero a esas que aparecen en la Prensa después del sorteo custodiando la citra que usted tanto espera.

—Imposible con usted, siempre está amargando. Además ¿por qué no puede tocarme toda vez que juego.

—Por ansioso...

J. O.

Sociedad de cazadores, pescadores y amigos del campo de Avila

Esta Sociedad en Junta Directiva celebrada el día 22 del próximo pasado, tomó entre otros acuerdos los siguientes:

1.º Poner en conocimiento de sus asociados que por la Dirección General de Agricultura, Sección de

Caza y Pesca, se ha concedido a la misma un premio en metálico de 1.500 pesetas, en recompensa de la labor realizada por la misma y que culminó en el Concurso de Pesca celebrado el pasado año en Saltos del Alberche y suelta de alevines de trucha en dicho embalse, con destino a la conservación y repoblación de la caza y pesca fluvial.

2.º Participar a los señores socios que esta Sociedad ha pedido ya para la primavera próxima un número de alevines doble de los del año pasado o sean 20.000 que se añan soltados en dicho embalse para lo cual se avisará oportunamente a todos los socios por si quieren presenciarlo.

Otro acuerdo que tomó la Sociedad ha sido el donar entre sus socios, que lo soliciten, cinco licencias de Caza y cinco de Pesca de la clase última, para lo cual presentarán en la Secretaría de la Sociedad los siguientes documentos:

1.º Instancia dirigida al señor Presidente, acompañando la correspondiente cédula personal.

2.º Si el número de solicitantes excediera al de licencias concedidas se sorteará entre todos y a los favorecidos les será entregada la cartulina.

3.º Será incompatible la concesión de ambas licencias a una misma persona para lo cual los solicitantes obtarán por pedir la que más les convenga.

4.º Es condición indispensable estar al corriente en el pago de las cuotas.

Y por último, se acordó citar a Junta General en la primera quincena de enero para renovación de la Directiva, aprobación de cuentas, etc. A dicha Junta se avisará a domicilio, rogando esta Directiva de antemano la puntual asistencia a la misma.

La Directiva.

Lapuente y Larios

El mejor vino de mesa

Isaac Peral, 6 :—: AVILA

VICTOR ALCÓN

Almacén de Coloniales

Carretera de la Estación, 2. AVILA

Coñac PEINADO

Los inteligentes justifican siempre su selecta calidad.